



こうち

平成30年度
第5号

〒088-1101 北海道厚岸郡厚岸町若松307番地
電話 0153-55-9102 FAX 0153-55-9103
E-mail s-kouti@town.akkeshi.hokkaido.jp ih-kouti@town.akkeshi.hokkaido.jp
URL http://edu.town.akkeshi.hokkaido.jp/koutisyocuyuu/

9月1日は開校記念日です

高知小中学校は、昭和3年9月1日、厚岸町別寒特別教授場として男子22名、女子12名の児童で開校しました。その後、昭和25年4月1日、高知中学校併置。昭和52年トライベツ小中学校と統合しています。最近では、平成20年に小学校80周年、中学校60周年の記念式典が盛大に行われました。

今年度は高知小中学校開校90周年ですが休校となりました。中学校は68周年で、3月の卒業証書授与式は第67回となります。



9月の学校行事

日	曜	予定行事
1	土	開校記念日
2	日	
3	月	朝会 防災訓練
4	火	SHL
5	水	
6	木	文化祭実行委員会
7	金	中間テスト 図書館バス
8	土	
9	日	英語暗唱大会 真龍小10時
10	月	午前授業
11	火	
12	水	3年学力テストA
13	木	音楽鑑賞会
14	金	生徒会
15	土	
16	日	
17	月	祝 敬老の日 若松敬老会
18	火	朝会 SHL
19	水	
20	木	
21	金	生徒会 図書館バス
22	土	
23	日	祝 秋分の日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	
27	木	SHL
28	金	
29	土	
30	日	

自分の意思でできることを

校長 湊谷 隆司

平成30年度の2学期が始まりました。始業式での「夏休みの生活の反省と2学期に向けた抱負」では、夏休みを振り返りきちんと自己評価し、その上で課題を明確にしつつ、この次に自分が何をやるかを具体的に述べていました。目標に向かって努力することは大事です。実際に自分が何をするかを決めて、自分の意志でしっかり取り組みを進めてほしいと思います。

さて、9月1日は防災の日です。本校の避難訓練・防災訓練は年間4回予定していました。1学期の避難訓練(火災:予告あり)、8月のシェイクアウト訓練、2学期の避難訓練(地震・火災:予告なし)、3学期の冬期避難訓練(火災)です。

今年度は、9月3日に厚岸町役場の危機対策係のご協力によりDIG(災害図上訓練)を行います。

資料によると災害防災訓練(DIG)とは「地域で地震など大きな災害が起きた場合を想定し、参加者全員で対応を考えるものです。大きな地図にみんなで書き込みながら、楽しく議論をする防災訓練のひとつです。」

学校のある若松は標高76mほどですから、津波の心配がいない場所です。しかし、買い物や部活動の際には、真龍中学校や厚岸駅周辺の商業施設等で行動することになりますので、どこにいても災害時の対応ができるようになってほしいと思います。

中学校段階の防災教育では、「日常の備えや的確な判断のもと主体的に行動するとともに、地域の防災活動や災害時の助け合いの大切さを理解し、進んで活動できる生徒」を目指していますので、自助・共助の座学の学習だけではなく、実際の訓練も行いたいところでした。

高知中学校の生徒たちが自分自身の命を守ることは当然ですが、今すぐにでも誰かのために役立つこと、あるいは何年後、大人になった時に地域や人の役に立つことができればと思います。

防災に限らず、普段から何事にも自分の意志で、自分のできることを可能な限りやってみることが大切です。ご家庭でも、自分の命を守る、未来を守るために、どんな頑張りが必要かを話題にいただければと思います。

□学校の通知表(学校評価)の結果(保護者・生徒アンケートより)

1学期末にお願いしました学校評価へのご協力ありがとうございました。例年集計結果を表にしてお知らせしていましたが、今年度は家庭数2、生徒数3ということもあり、集計結果表は別紙にてお渡します。職員全員で結果の分析を行いました。今後もよりよい学校づくりを目指し、検討、改善、実践を重ねていく所存です。2学期も変わらぬご支援、ご協力をお願いいたします

【学習面】

学力の確実な定着のため、生徒の皆さんには、毎時間の授業を大切にしたいと常に訴えております。また、我々教員には一層の「わかる、できる授業」と「生徒の主体性を引き出す授業展開」が求められていると考えています。2学期は、全教員が授業を公開し研修を深める等、授業改善に力を注いでいきます。また、引き続き、学習内容や方法についても、ご家庭へ情報をお届けしていきます。

【生活面】

ほとんどの項目で前回に比べ大きく改善されていますが、挨拶、主体性の項目で改善の余地があります。今後も「心の教育」を中核として、社会に生きてはたらく力をつけていけるよう、きめ細やかな生徒指導を心がけていきます。

教育は、ご家庭と学校の協力関係をなくして図れないものと考えております。アンケートは教育活動が恣意的なものにならないよう、保護者からの客観的なご意見を頂戴し、反省・改善をするために行っております。忌憚のないご意見は、私たちの教育活動の糧になりますので、引き続きご協力のほどよろしくお願い致します。

★部活動での活躍★

サッカー部：道新旗リーグ □8/4(土) 1-0 VS コンサ2nd
野球部：第5回総合住研チャレンジカップ中学校軟式野球大会
□8/12(日) 6-4 VS 鳥取中 □8/18(土) 0-10 VS 景雲中
□8/26(日) 2x-1 VS 鳥取西中 0-10 VS 景雲中

10月6日(土)開催の文化祭では、今年もPTA地域作品展を行います。皆様のご参加を心よりお待ちしております。